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Aeroclube Aeroclube 
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ESTAMOS RECEBENDO O 
CARTÃO GREEN CARD REFEIÇÃO.

CERVEJA BRAHMA CHOPP
LATÃO 473 ML  12 UN P/ CLIENTE

R$ 2 ,37

ERVA MATE 
SEIVA PURA 1KG

R$ 7 ,97

ALFACE SOLTA UN

R$ 0 ,88

CERVEJA SKOL
ULTRA 275ML

R$ 1 ,89

CERVEJA SKOL BEATS 
SENSES 269ML

R$ 2 ,78

TOMATE LONGA VIDA KG

R$ 2 ,39

SALSICHA YUCUMÃ KG

R$ 3 ,99

SALAME COLONIAL BURITI KG

R$ 13 ,98

COXA E SOBRECOXA
PIOVESAN KG  5 KG P/ CLIENTE

REEN CARD REFEI

COSTELA SUÍNA KG

R$ 9 ,95

SORVETE CREBOM 2L

R$ 13 ,98
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CHOCOLATE NESTLÉ BARRA UN.

R$ 4 ,98

R$ 4 ,89
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A emoção dos avós na capela 

Cerca de 800 avós receberam homenagens na 
Capela do Colégio Teresa Verzeri. Na tarde de sexta-
-feira, os presentes estavam envolvidos pela luz do 
sol que brilhou mais forte e pelo doce som de 40 vo-
zes de crianças.  Emocionados, os avós receberam a 
tradicional homenagem que fecha o primeiro semes-
tre letivo do ano de 2016 no Colégio Teresa Verzeri. 

Padres Rogério e Léo lideraram as celebrações 
ocorridas na quarta e quinta-feira. Nos dois dias 
compareceram cerca de 800 pessoas, a maioria avos, 
que além de participarem deste momento único, fo-
ram presenteados com mimos confeccionados pelos 
alunos. A celebração foi regada de emoção e valori-
zação dos avós, integrantes das famílias que desem-
penham papel fundamental na contemporaneidade. 

Dia 26 de julho é reconhecido como o dia dos 
avós. Anualmente o Colégio Teresa Verzeri realiza 
este evento que lembra a memória de São Joaquim 
e Santa Ana, os pais de Maria, e portanto, avós de 
Jesus. A beleza do momento e o encontro de gera-
ções fazem da homenagem um evento tradicional 
da escola, muito esperado pelos avós.

Marcos Demeneghi

Os atletas do Projeto Cidade Saudável dispu-
tam neste sábado, 16, e no domingo, 17, o Campeo-
nato Estadual de Futsal, promovido pelo Cededica, 
em Santa Maria. No total, 20 jogadores represen-
tam Santo Ângelo na categoria futsal masculino. O 
Projeto Cidade Saudável, uma iniciativa da Admi-
nistração de Santo Ângelo, por meio da Secretaria 
de Saúde, completou quatro meses de atividade.  

Através do projeto, crianças em vulnerabilida-
de social de oito bairros (Centro-Sul, Harmonia, 
União, Gildo Castelarim, Meller Norte, São Pedro, 
Dornelles e Haller) participam de atividades de 
uma Escolinha de Futebol. Além disso, a comuni-
dade recebe a orientação técnica de profi ssionais 
da Educação Física durante a realização de exercí-
cios físicos na Academia ao Ar Livre, localizada no 
Complexo Esportivo Assis Brasil Ramos Escobar. 

O Projeto Cidade Saudável tem como coorde-
nador, o ex-jogador profi ssional, professor João 
Alberto Kerber – o “Batata” –, e como monitor o 
ex-atleta profi ssional, Marcelo Prado – o “Chuca”.

Projeto cidade saudável 

Editorial

Os destaques de hoje 
abordam assuntos que 
fi zeram parte do coti-
diano da comunidade e 
também antecipa alguns 
eventos que ocorrem 
neste e no próximo fi nal 
de semana. 

Ontem acompa-
nhamos um momento 
único em que avós fo-
ram homenageados no 
Colégio Teresa Vezeri, 
separamos duas das fo-
tos que estão no retrato 
cotidiano, afi nal, o even-
to se tornou tradicio-
nal, tendo em vista que, 
continuamente tem des-
pertado a emoções em 
celebrações cercadas de 
espiritualidade. 

O Aeroclube de San-
to Ângelo resgata seu 
ideal de promoção da 
cultura da aviação ao 
abrir as portas de suas 
atividades para a comu-
nidade. Conversamos 
com o presidente da en-
tidade e visitamos a sede 
operacional de Santo 
Ângelo. Dividimos com 
os leitores nossa conver-
sa e a intenção da dire-
ção da entidade. 

Na editoria de polí-
cia você acompanha os 
desdobramentos da ope-
ração “Abate” desenca-
deada pela Polícia Civil 
de Guarani das Missões 
que prendeu pessoas 
que praticavam abigea-
to e receptação de carne 
sem procedência na re-
gião das Missões, inclu-
sive em Santo Ângelo.

Inscrições para o 9º 
Canto Missioneiro en-
cerram na próxima se-
mana e destacamos as 
informações na edição 
de hoje. Alias a edição 
de fi nal de semana é 
completa e traz a revista 
semanal BS Magazine 
e o concorrido caderno 
Viver Bem. Boa leitura 
e ótimo fi nal de semana.

Retrato cotidiano

            
Previsão do Tempo

Fonte: Tempo Agora
Loteria

15/7/2016 - 14h
1° Prêmio -  4.759
2° Prêmio -  0.694
3° Prêmio -  6.566
4° Prêmio -  0.621
5° Prêmio -  2.838
6° Prêmio -  5.478

15/7/2016 - 18h
Até o fechamento 
da edição não havia 
sido divulgado o re-
sultado da extração 
da loteria.

Fases da Lua

HOJE

MÁX.

MÍN.

14°
6°

0 mm

DOM

MÁX.

MÍN.

13°
2°

0 mm

SEG

MÁX.

MÍN.

16°
3°

0 mm

Crescente
11/7 a 18/7

Nota

Cheia
19/7 a 25/7
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Eventos

O 17º Jantar Baile em Homena-
gem ao Colono e Motorista promo-
vido pelo GDF – Os Farroupilhas 
será no próximo sábado, dia 23. 
Haverá carreata com a imagem de 
São Cristóvão que partirá às 17h da 
entidade. A procissão segue pela 
Rua Marechal Floriano até a Av. 
Rio Grande do Sul. O retorno será 
pela Rua Marquês do Herval e ao 
chegar na sede do GDF Os Farrou-
pilhas haverá a celebração da Mis-
sa, prevista para as 19h30min. 

A festa conta com as tradicio-

nais homenagens a personalidades 
que são destaque no exercício da 
profi ssão de motorista e aos colo-
nos. Haverá ainda o baile com ani-
mação do grupo Garotos do Fan-
dango.  O coordenador do evento, 
Geraldo Gerhart, exerce há 52 anos 
a profi ssão de motorista e foi um 
dos idealizadores do evento no pas-
sado, ele conta que as pessoas indi-
cam livremente os homenageados 
e este momento é um dos pontos 
altos da festa. Momento em que é 
lido um breve histórico da vida da 

pessoa que também recebe um di-
ploma de reconhecimento.

Nesta semana o patrão do GDF 
Os Farroupilhas Eloi Grasel e os 
Vices-patrões José Roberto Santos 
e Cesar Langes estiveram divulgan-
do o evento e convidando a comu-
nidade para a participação na festa. 
Informaram sobre o cardápio e os 
valores para adquirir os ingressos 
antecipados. O custo para sócios ou 
antecipados é R$ 25 adulto, para 
crianças de 5 a 10 R$ 15 e para não 
sócios R$ 30.

GDF prestará homenagens 
a colonos e motoristas

Carreata e procissão antecedem o 17º Jantar Baile em Homenagem ao Colono e 
Motorista do GDF os Farroupilhas. Evento ocorre no próximo sábado, dia 23

Marcos Demeneghi

Cesar Langes, José Roberto Santos, Geraldo Gerhart e Elói Grasel divulgaram o evento no Jornal O Mensageiro

 A Comissão Organizadora da Semana Farrou-
pilha se reuniu na última quarta-feira, dia 13, para 
planejar os eventos ofi ciais dos Festejos Farroupi-
lhas 2016 que neste ano comemoram os 180 anos 
da Proclamação da República Rio - Grandense e que 
trazem como tema “República das Carretas”. 

A apresentação do tema foi defi nida após a deli-
beração realizada no dia 22 de outubro pela Comis-
são de Festejos, durante o 64º Congresso Tradicio-
nalista Gaúcho. A Semana Farroupilha é regulada 
por Lei Estadual e Regulamentada pelo Decreto nº 
33.224 de 22 de junho de 1989.

A Comissão é composta pelo Poder Executivo, 
Secretaria Municipal de Cultura Lazer e Juventude, 
4ª Micro Região Tradicionalista, 14ª Coordenadoria 
Regional de Educação e 7º RPMon, que nesta reu-
nião deliberaram como Presidente da Comissão a 
Coordenadora Regional de Educação da 14ª CRE, 
Sra. Tania Rosana Matos Santiago.

Uma reunião agendada para o dia 26 de julho, às 
18 horas, na 14ª Coordenadoria Regional de Educa-
ção reunião com todas as entidades tradicionalistas 
para discutir e organizar a programação da Semana 
Farroupilha em Santo Ângelo.

A Semana Farroupilha é um momento especial 
de culto às tradições gaúchas, transcendendo o pró-
prio Movimento Tradicionalista Gaúcho.

Reunião de planejamento dos festejos Farroupilha

Reunião aconteceu na última quarta-feira, dia 13

Divulgação / 14ª CRE

Divulgação

Durante o Show das Onze, cantor lançará seu CD

Cantor Rony e 
Treinamento Funcional 

no Brique da Praça

Neste domingo acontece mais uma edição do Bri-
que da Praça. O Show das Onze será apresentado pelo 
cantor Rony Jacobs. Rony sobe ao palco para cantar 
músicas dos Monarcas, Serranos, Raul Seixas, Zé Ra-
malho, João Carlos dos Santos, entre outros. Na opor-
tunidade o artista lança o CD Rony Jacobs Amigo.

ESPAÇO EMPRESA
A equipe técnica do Centro de Saúde Litiane 

Fagundes vai até o Brique para divulgar as ativida-
des desenvolvidas na empresa, e durante o evento 
farão uma demonstração da modalidade Treina-
mento Funcional (condicionamento físico).

A equipe é formada pela fi sioterapeuta Litiane 
Fagundes, educador físico Carlos Eduardo Fer-
nandes Bertaso e está localizada na Rua Barão de 
Santo Ângelo, 401, zona leste da cidade. O Centro 
de Saúde estará com alunos e colaboradores, no 
Brique, a partir das 10h30min.
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Transporte aéreo

Resgate histórico e de função Resgate histórico e de função 
A PP-RRY é a primeira aeronave do Aeroclube de Santo Ângelo, foi fabricada em 1945 e está totalmente recuperada. Este 

veículo é considerado uma  ferramenta indispensável para o aprendizado de voo experimental

A primeira e mais antiga aeronave da frota do 
Aeroclube de Santo Ângelo foi recuperada e está 
pronta para voos. Além de resgatar a história da 
entidade o PP-RRY, fabricado no ano de 1945, 
segue proporcionando a melhor experiência sen-
sorial para os pilotos em aprendizado. A entidade 
foi criada no ano de 1942 junto com 700 aeroclu-
bes em todo o Brasil. Restam ativos apenas 110 
em território nacional e a comunidade regional 
tem o privilégio de fazer parte deste contexto. 

ENTIDADE DE UTILIDADE
PÚBLICA FEDERAL

O aeroclube é reconhecido como uma institui-
ção de Utilidade Pública Federal e tem a missão 
de fomentar a cultura da aviação por meio da 
prática e do ensino da pilotagem de aeronaves, 
bem como, em atividades de lazer e prestação de 
serviços possíveis por esta modalidade de trans-
porte. O Aeroclube de Santo Ângelo possui sete 
aeronaves e desde 2011 está homologado para 
ministrar os cursos teóricos e práticos de voo por 
instrumento. Possui hangar próprio onde os avi-

ões ficam abrigados e nos finais de semana rece-
be a visitação da comunidade, além de realizar 
voos panorâmicos. 

FERRAMENTA DE APRENDIZADO
Mesmo possuindo aeronaves mais modernas 

que inclusive permitem voos por instrumento, 
o PP-RRY continua como ferramenta de apren-
dizagem, pois é uma aeronave que proporciona 
ao piloto uma experiência sensorial, no qual, só 
pode operar com visão adequada e sem instru-
mentos de voo, além disso, características como a 
velocidade e limitação de instrumentos permitem 
que o piloto tenha que desenvolver a sensibilida-
de para perceber o desempenho da máquina nas 
decolagens, pousos e voos propriamente ditos.

ESTRUTURA DO AEROCLUBE
O Aeroclube de Santo Ângelo tem duas sedes 

operacionais: Junto ao Aeroporto Sepé Tiaraju em 
Santo Ângelo e outra sede operacional em Santa 
Rosa no Aeroporto Luiz Alberto Lehr. Além disso, 
possui uma sede social no centro de Santo Ângelo, 

onde são ministradas as aulas teóricas dos cursos 
de Piloto Privado, Curso de Piloto Comercial, Cur-
so de Voo por instrumento e Curso de Instrutor 
de Voo.  Na sede social os aprendizes contam com 
o simulador de voo AATD. Segundo Paulo Barce-
los Dalla Porta, presidente da entidade, antes das 
obras de reforma da pista do aeroporto o aeroclu-
be estava ministrando curso para aproximada-
mente 100 alunos, afirmou o presidente.  

VOOS POR INSTRUMENTO 
AGUARDAM LIBERAÇÃO DO
COMANDO DA AERONÁUTICA

Com as novas dimensões da Pista de pousos 
e decolagens do aeroporto regional de Santo Ân-
gelo o aeroclube aguarda a liberação da operação 
de voos por instrumento. Dalla Porta tem a ex-
pectativa que o Comando da Aeronáutica auto-
rize a operação, tendo em vista que, a estação de 
rádio do aeroporto foi mantida por particulares e 
compõe a estrutura necessária para a comunica-
ção do piloto com a base e a possível pilotagem 
nestas condições, afirmou o presidente. 

Divulgação Aeroclube Santo Ângelo

PP-RRY fabricado no ano de 1945 no hangar do Aeroclube de Santo Ângelo 
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Aberto a visitação da comunidade, o Aeroclube de Santo Ângelo cumpre a função de entidade de utilidade pública federal
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Eis um trecho tirado de Élio Gaspari, Cor-
reio do Povo, de 26 de junho de 2016: “Eremil-
do é um idiota e continua apoiando o governo 
Michel Temer, mesmo sem saber por quê.”  In-
felizmente existem inúmeros Eremildos no Bra-
sil. Qual é a qualidade essencial deles? A idiotice. 
Assim, sendo idiotas, os Eremildos só podem 
continuar apoiando o governo Michel Temer. 
Em reforço de lógica, outra minilógica pode ser 
esta, ou seja, Eremildo para ser Eremildo tem 
de ser idiota. Noutras palavras, sendo idiota, é 
um Eremildo. E outra minilógica, em paralelo, 
pode ser esta, ou seja, alguém para continuar 
apoiando o governo Michel Temer tem de ser 
Eremildo, isto é, tem de ser um idiota. Mas o 
interesse hoje é assunto de português. 

Primeiro: está correta a grafi a de “por quê” 
separado e com acento? Está. Separado porque 
tem ideia de pergunta. Pergunta direta. Essa 
tem ideia de pergunta e ponto de interrogação. 
Um exemplo: Por que Eremildo continua apoi-
ando o governo Michel Temer? Por que sepa-
rado, por ter ideia de pergunta direta, e sem 
acento porque inicia a frase. Outro exemplo: 
Eremildo continua apoiando o governo Michel 
Temer por quê? Por quê separado, por ter ideia 
de pergunta direta, e com acento porque fi na-
liza a frase. Síntese: por que separado tem ideia 
de pergunta e não tem acento quando estiver no 
início ou dentro da frase, ou seja, em qualquer 
lugar antes do fi m da frase, e terá acento quan-
do estiver fi nalizando-a. 

Segundo: Élio continua com acento grá-
fi co na ortografi a vigente por ser uma palavra 
paroxítona terminada em ditongo. Todos es-
ses tipos de palavras, tanto comuns quanto 
próprias, tanto no singular quanto no plural, 
continuam normalmente acentuadas: pálio, 
pálios, história, histórias, série, séries, Mário, 
Mários,  Élio, Élios... Terceiro: nomes próprios 
podem ser pluralizados? Podem. Que regras de 
pluralização seguem? As mesmas dos nomes 
comuns. Nomes terminados em vogal recebem 
um s depois da vogal: Mários, Élios, Marias, 
Joanas... Nomes terminados em ditongo nasal 
mudam “ão” para “ões”, no geral: João, Joões, 
Antão, Antões... Nomes terminados em r re-
cebem depois de r um es: Artur, Artures, Júnior, 
Juniores... Cabe esta observação portuguesa: 
podem. Os nomes próprios “podem” ser plu-
ralizados e fi cam dentro da ortografi a [antiga e 
atual]. Outro jeito de pluralizá-los, cujo modo 
cai mais no gosto público, popular, e também é 
ortográfi co, é antecedê-los com palavras deter-
minantes – artigos, pronomes adjetivos, nume-
rais... Exemplos: o Mário, os Mário, esse Mário, 
esses Mário, um Mário, dois Mário.

Assim, mais um – o quarto: vírgula. “Er-
emildo é um idiota e continua apoiando o gov-
erno Michel Temer...” Há vírgula antes do “e”? 
Não. Pois o sujeito da frase é o mesmo: Eremil-
do.  Correio do Povo, por ser nome de jornal, 
itálico sempre no destaque.

Artur
Hamerski

artur.hamerski@hotmail.com

Aportuguesando

Transporte aéreo

Visitação para promover a 
cultura do transporte aéreo
Com a retomada das atividades na sede operacional do Aerclube de Santo Ângelo, 
aumentou a frequência de visitantes. Na última quarta-feira, alunos do 4º ano do 

Colégio Sepé Tiaraju realizaram uma visitação de estudo

Marcos Demeneghi

Alunos do 4º ano do Colégio 
Sepé Tiaraju realizaram uma vi-
sita de estudos no Aeroclube de 
Santo Ângelo na última quarta-
-feira, dia 13. As crianças acom-
panhadas de professores foram 
recepcionadas pelo instrutor de 
voo Lucas Fitz que explicou as 
características das aeronaves e 
como são realizados os voos na 
região de Santo Ângelo. 

Durante a visita puderam 

observar um pouso de aeronave 
e aproveitaram para tirar dú-
vidas sobre este tipo de trans-
porte. Possuímos aviões? Quais 
os destinos que eles seguem? 
A atividade estava prevista no 
projeto pedagógico desenvol-
vido pela professora Cristiane 
Machado que aborda a “Evolu-
ção dos meios de locomoção”. 
Além das informações, os alu-
nos tiveram contato direto com 

os veículos e inclusive pude-
ram conhecer o interior de um 
avião. 

Dalla Porta reafirmou que o 
aeroclube está aberto para a vi-
sitação da comunidade e desde 
que o aeroporto voltou a ope-
rar, a entidade está recebendo 
intenso movimento aos finais 
de semana. Além disso, está 
com inscrições abertas para 
cursos de pilotagem. 

Alunos do Colegio Sepé observam o pouso de uma aeronave na pista do Aeroporto Sepé Tiaraju



6 16 de julho de 2016

Jornalismo digital

Novo site do JOM
No desktop ou no celular a página está mais leve, interativa e atraente para os 

leitores. Além das matérias no formato digital, disponibiliza o arquivo de todos os 
produtos da marca O Mensageiro no formato pdf

O site do jornal O Mensageiro acessado pelo domínio jom.
com.br está com novo layout e funções. Quando acessado pelo 
celular, a visualização é otimizada para ter todo o conteúdo 
na palma da mão. As matérias jornalísticas e fotos estão 
disponíveis no formato digital em plataforma que permite 
leveza e rapidez de acesso. 

Usando a busca, os fi ltros e tags pré-confi guradas é pos-
sível pode fi ltrar as matérias por assunto, ou pela editoria de 
sua preferência.

Integrado com as redes sociais, permite o compartilha-
mento com amigos e familiares de modo fácil e rápido, seja 
no computador, tablet ou celular.  

Outra função requisitada pelos leitores e que agora está 

disponível no novo site é o arquivo de todos os produtos da 
marca Mensageiro no formato “pdf”. Acessíveis a qualquer 
momento estão dispostos em ordem cronológica, ao todo são 
seis páginas que disponibilizam os cadernos Viver Bem, Edu-
cação, BS Magazine, editoria, cadernos especiais e revistas.

Além das funcionalidades já disponibilizadas a nova pla-
taforma permite a disponibilização de conteúdo nos vários 
formatos midiáticos, como vídeo, áudio e álbuns fotográfi cos. 
A equipe ainda trabalha para que a leitura dos conteúdos na 
via digital seja ampliada. A iniciativa faz parte das comemora-
ções de 20 anos do Jornal O Mensageiro, que ao longo de sua 
história, se consolidada pela imparcialidade nas informações, 
com a missão de mostrar a “Realidade dos fatos”.

Marcos Demeneghi
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Proerd

CONVITE
1 - Participe. Atividade de Meditação aberta a Comunidade -  Entrada franca.

Quartas-feiras, às 20h. Recomenda-se chegar até 19h45min
Rua Florêncio de Abreu, 1266 - Centro, Santo Ângelo – Próximo ao FORUM.

E-mail  capitulosantoangelo@amorc.org.br
A meditação é útil no combate ao estresse, insônia, depressões, angustias, além de melhor a 

capacidade de concentração, relaxamento e equilíbrio interior.
2 - Há um caminho, há um conhecimento, eles nascem de sua força interior e estão a disposição 

daquele que saber buscar. Eles podem transformar sua vida e contribuir para a melhoria do mundo. 
Nós o convidamos a descobrir que existe uma Inteligência Divina, uma Consciência que atua no 

Universo! Conheça a Antiga e Mística Ordem Rosae Crucis – AMORC

Informações: 41-3351.3000
www.amorc.org.br

www.facebook.com/AMORCGLP.Ofi cial   E-mail: atendimentoportal@amorc.org.br

Um total de 648 alunos dos 5ª e 7ª ano de Esco-
las da Rede Municipal, Estadual e Particular de ensi-
no do município de Santo Ângelo se formaram no 1º 
Semestre do Programa de Resistência às Drogas e a 
Violência - Proerd. A formatura ocorreu na noite da 
última quarta-feira, dia 13, no Auditório do Colégio 
Tereza Verzeri em Santo Ângelo.

O Programa desenvolveu-se no Brasil com o ob-
jetivo primordial de atuar na prevenção do uso de 
drogas por crianças e adolescentes. O Proerd, que se 
baseia na ação conjunta entre Polícia Militar local e 

comunidade, busca ajudar a criança a desenvolver 
sua autoestima, lidar com o estresse, reconhecer e 
resistir às pressões relacionadas ao uso de drogas, 
bem como ajudá-las a tomar decisões corretas. As 
aulas são ministradas por um policial fardado, e ao 
fi nal do semestre os alunos se formam em um evento 
onde efetuam o juramento proerdiano, prometendo 
manter-se longe das drogas e da violência, colabo-
rando para a manutenção de uma sociedade sadia.

Durante a formatura as melhores redações feitas 
pelos alunos do programa foram premiadas. 

Os estudantes receberam uma medalha e uma 
lembrança como prêmio de gratifi cação. A solenida-
de encerrou-se ao som do Sgt Jeferson e Sd Jéssica 
com a música do Proerd e suas coreografi as. 

A solenidade contou com a presença do Cmt do 
7º RPMon Ten Cel Jornada,  a Secretária Munici-
pal de Educação Rosa Maria de Souza, o Delegado 
de Polícia Civil, Sr. Cairo Adalberto Abreu Ribeiro, 
bem como com as instrutoras policiais militares 
Proerdianas Sd Deise, Sd Tschiedel, Sd Adriani, Sd 
Vianna e demais autoridades locais.

Solenidade de formatura ocorreu no Auditório do Colégio Tereza Verzeri

648 crianças recebem diploma
de formação no Proerd

Alunos dos 5ª e 7ª anos de escolas do município participam do programa. Formatura aconteceu na quarta-feira
Divulgação BM
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A turma do 1º ano B do Ensino 
Fundamental do Colégio Cenecista 
Sepé Tiaraju teve uma aula dife-
rente na tarde da quarta-feira, dia 
6. Os alunos realizaram uma saída 
de campo até o Corpo de Bombei-
ros de Santo Ângelo com objetivo 
de esclarecer algumas dúvidas so-
bre a profi ssão.

Desde o início do ano, as crian-
ças estão desenvolvendo um proje-

to sobre as profi ssões que salvam 
vidas.

Em sala de aula, foram realiza-
das diferentes atividades que en-
volvem esse assunto. 

A visita ao Corpo de Bombeiros 
teve como objetivo obter maiores 
esclarecimentos e buscar saber os 
tipos de ferramentas usadas nas 
ocorrências de incêndio e outros 
acidentes que compete a esses pro-

fi ssionais, bem como os tipos de 
roupas usadas, as providências que 
se deve tomar diante de um incên-
dio, entre outras questões.

O grupo foi acompanhado pelas 
professoras Josiane Brittes Louza-
da e Gilvane Zilli e foram recebidos 
pelo Tenente Francisco de Assis 
Schaffer. O projeto segue no pró-
ximo semestre abordando novas 
curiosidades e descobertas.

CulturaCidade

João Paulo Flores / Ascom Corsan

Corsan pretente ampliar 
redes de esgoto 

A Corsan (Companhia Riograndense de Sanea-
mento) estende 13.952 metros de redes de esgotos 
em Santo Ângelo, num investimento na ordem de 
R$ 2,1 milhões. Licitação para execução das obras 
foi publicada e benefi cia 3 mil moradores dos bair-
ros Harmonia e Menges. 

Nessa extensão das redes de esgotos, 7.681 me-
tros serão de redes coletoras, 741 metros de redes 
auxiliares e 5.530 metros de ramais prediais que 
estarão concluídos no prazo de 360 dias a partir 
de defi nição da empresa vencedora da licitação. O 
edital está à disposição no site da Corsan.  

Serão ampliados 13.952 metros da rede em Santo Ângelo

Prefeitos pedem 
solução para abertura 

das UPAs

Reunião aconteceu na última quinta-feira em Brasília

Uma audiência para tratar da situação das 
UPAs foi realizada na última quinta-feira, dia 14 
em Brasília (DF). Durante o encontro, com a par-
ticipação da senadora Ana Amélia Lemos, foram 
discutidas alternativas para garantir o funcio-
namento das Unidades de Pronto Atendimento 
(UPAs). 

O prefeito de Santo Ângelo, Valdir Andres par-
ticipou da reunião que teve ainda a presença de 
representantes de Arroio do Sal, Alvorada, Cacho-
eira do Sul, Camaquã, Carazinho, Frederico Wes-
tphalen, Ijuí, São Borja, Caxias do Sul, Parobé, 
Cruz Alta, Esteio e São Jerônimo.

O ministro da Saúde, Ricardo Barros, mostrou 
interesse em resolver os problemas e garantiu que 
serão analisados, individualmente, os casos de 
cada município. Após o encontro com Barros, os 
gestores dos municípios gaúchos estiveram reu-
nidos com o ministro do Tribunal de Contas da 
União (TCU), João Augusto Ribeiro Nardes. Na 
audiência, os prefeitos solicitaram alteração na 
portaria que regulamenta o funcionamento das 
UPAs. 

A modifi cação do documento é considerada 
fundamental para que algumas reivindicações dos 
prefeitos possam ser atendidas, principalmente à 
relacionada à fl exibilização do horário de atendi-
mento. Ficou defi nido que será formado um grupo 
de trabalho que pretende encontrar, nos próximos 
30 dias, uma alternativa para a abertura de 12 
UPAs. A equipe será formada por representantes 
da Famurs, do Ministério da Saúde e do TCU

Divulgação

Última semana para se 
inscrever no Canto Missioneiro

Incrições para a 9ª edição do evento vão até a próxima sexta-feira, dia 22
AI PMSA

Esta é a última semana de inscrições do 9º Can-
to Missioneiro da Música Nativa e do 8º Canto Piá 
Missioneiro. O prazo encerra na próxima sexta-fei-
ra, dia 22. 

Para o Canto Missioneiro são permitidas inscri-
ções de qualquer compositor nas etapas Geral e Local. 
No entanto, a Etapa Local é exclusiva para autores e 
intérpretes nascidos ou radicados em Santo Ângelo.

Já para o 8º Canto Piá Missioneiro são permiti-
das inscrições para artistas de até 16 anos com pre-
miação em duas categorias Juvenil (nascidos entre 
10 de setembro de 2000 e 2002) e Mirim (nascidos 
a partir de 10 de setembro de 2003). 

As composições não devem ultrapassar o tempo 
máximo de seis minutos e as inscrições são gratui-
tas, mas devem ser feitas exclusivamente pelo e-mail 
cantomissioneiro@gmail.com. A participação será 
efetivada com o envio da Ficha de Inscrição – dis-
ponibilizada no blog www.cantomissioneiro.blogs-
pot.com.br, no link Regulamento ou pelo Facebook/

Canto Missioneiro. 
A triagem das composições inscritas será realizada 

em 27 e 28 de julho. Nesta edição os trabalhos inscri-
tos serão avaliados por Arakén Maicá, Eron Carvalho, 
Maria Luisa Benitez, Mário Tessoldi e Nilton Ferrei-
ra.  A Comissão Avaliadora escolherá 12 composições 
para concorreram na Etapa Geral e dez para a Local 
do Canto Missioneiro e outras dez para o Canto Piá 
(cinco na categoria Juvenil e cinco na Mirim).

O 9º Canto Missioneiro da Música Nativa e no 
8º Canto Piá Missioneiro acontecem paralelamente 
entre 8 e 10 de setembro, no Teatro Antônio Sepp. O 
evento é promovido pela Prefeitura de Santo Ânge-
lo, através da Secretaria de Cultura, com Produção 
Cultural da Nova Produções e Produção Executiva 
de Jairo Reis.

Mais informações podem ser obtidas na 
Secretaria de Cultura de Santo Ângelo, pelo 
telefone (55) 3313.6321/8419.5729 ou pelo e-mail: 
cantomissioneiro@gmail.com.

A triagem das composições inscritas será realizada em 27 e 28 de julho

Alunos do 1º Ano B do Colégio Sepé visitam
o Corpo de Bombeiros de Santo Ângelo

Visita teve como objetivo esclarecer dúvidas dos alunos sobre a profi ssão

Assessoria Comunicação CNEC / IESA
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Ensino superior

Escritor Walmor Santos, esteve no Colégio Sepé Tiaraju 
participando das atividades

O escritor natural de Porto Alegre Walmor 
Santos, esteve no Colégio Sepé Tiaraju, na última 
quinta-feira, 07 participando do projeto autor pre-
sente. No turno da manhã dialogou em momentos 
distintos com grupos dos 6º e 7ºs anos, após 8º 
e 9º ano e turmas do Ensino Médio. À tarde es-
teve com os grupos da Educação Infantil e Anos 
Iniciais.

O Projeto Autor Presente caracteriza-se como 
um encontro entre escritor e leitor. Sendo assim, 
foram apresentadas obras do referido escritor aos 
alunos da Educação Infantil, Ensino Fundamental 
e Médio. A leitura das obras suscitou expressões 
em diferentes linguagens que foram socializadas e 
apreciadas pelo autor no dia de sua visita à escola. 

De acordo com a coordenadora dos Anos Finais 
e Ensino Médio, professora Lili Steinke, foram mo-
mentos de muita discussão acerca da linguagem, 
do texto, da trama, do roteiro, das inferências, dos 
personagens, enfi m, do mundo que a escrita nos 
apresenta. Um dia de muita provocação ao conhe-
cimento, à imaginação, à leitura.

Alunos da URI 
trabalham com jogos, 

gênero textual e 
gramática

Estudantes da escola da URI realizaram tra-
balhos com gênero textual e gramatica através de 
jogos. Os alunos do 7° ano orientados pela pro-
fessora de Língua Portuguesa, Elisiane Castanho 
Maciel, desenvolveram e trabalharam com o “Jogo 
da onça”, no qual cada aluno criou seu tabuleiro e 
jogando com um colega, pode compreender como 
ocorre o uso do modo imperativo dos verbos nos 
textos instrucionais (jogo).

Segundo a professora, “o trabalho com dife-
rentes tipos de texto possibilita ao aluno o desen-
volvimento de sua capacidade de compreensão e 
interpretação. 

Além disso, o resgate de um jogo antigo e con-
feccionado pelo aluno desperta o olhar para brin-
cadeiras que existiam antes do avanço tecnológi-
co, exercitando a criatividade e a concentração do 
aluno”.

Alunos do Colégio 
Sepé participaram do 

Autor Presente

Atividades foram realizadas com estudantes do 7º ano 
da Escola da URI Santo Ângelo

Assessoria Comunicação URI

Assessoria Comunicação CNEC / IESA

Acadêmicos doam agasalhos 
e cobertores para lares

Doação foi feita por estudantes do curso de Ciências Contábeis da CNEC/IESA

Lar da Velhice Suzana Weslley, Centro de Acolhimento Martinho Lutero e o Lar da Velhice Izabel Oliveira Rodrigues receberam doações

Os acadêmicos e professores do curso de Ciên-
cias Contábeis da CNEC/IESA realizaram a entrega 
das roupas, cobertores e calçados que foram arre-
cadados através do Brechó Solidário. Três entida-
des receberam as doações: Lar da Velhice Suzana 
Weslley, o Centro de Acolhimento Martinho Lutero 
e o Lar da Velhice Izabel Oliveira Rodrigues.

O Brechó Solidário teve como objetivo desen-
volver o espírito de solidariedade e de cidadania 
dos alunos, além de possibilitar a realização de 
pequenos gestos de solidariedade em prol da me-
lhoria na qualidade de vida dos internos das asso-
ciações. Nas entidades visitadas, os alunos conhe-
ceram a estrutura funcional, formas de gestão e 
as formas de obtenção de fundos praticadas pelas 
instituições.

Para a coordenadora do curso de Ciências Con-

tábeis, professora Zélia Mirek, o aspecto social 
está fortemente ligado às organizações, e para as 
empresas do terceiro setor, constitui-se como uma 
demanda necessária, evidenciada pela escassez 
de recursos e a difi culdade econômico-fi nanceira. 
Ajudar o próximo não é tido meramente como uma 
obrigação, mas sim como uma função social de to-
dos os indivíduos.

A professora acrescenta ainda que é necessário 
despertar nos indivíduos ações de solidariedade, 
com o propósito de crescimento pessoal, profi s-
sional e espiritual. A comunhão de atitudes e de 
sentimentos constitui-se em atos de solidariedade. 
“Para ser solidário não existe a necessidade de fazer 
grandes ações. Bastam pequenos gestos e atitudes 
para contribuir e mudar alguma situação que estão 
a sua volta”.

Diretora Administrativa da URI 
empossa novos integrantes da CIPA

A Diretora Administrativa da URI Santo 
Ângelo, Berenice Rossner Wbatuba, empos-
sou, na tarde de quarta-feira, 13, os novos in-
tegrantes da CIPA – Comissão Interna de Pre-
venção de Acidentes, para a gestão 2016/2017.

Dirigindo-se aos novos integrantes, Weier-
bacher disse que em função da estrutura viá-
ria interna, com abertura de novas ruas, está 
na hora de executar mudanças no trânsito do 
câmpus. Nesse momento, a diretora Berenice 
anunciou serviços de pintura nas ruas para a 
próxima semana e alterações no trânsito a se-
rem implantadas neste segundo semestre.

Nas fotos, os integrantes da nova gestão com a diretora Berenice; o grupo que encerrou seu mandato, e os novos ‘cipeiros’ 
durante treinamento que aconteceu no início da semana.

Assessoria Comunicação CNEC / IESA

Assessoria Comunicação URI

GESTÃO 2016/2017
A Comissão Interna de Prevenção de Acidentes da URI, 

empossada para a gestão 2016/2017 é integrada por Aline Foza 
(Farmácia Escola), Raiziane Cassia Freire da Silva (RH), Camila Vargas 
Santos (Biblioteca), Tiago Beck (Assessoria de Comunicação), Marcos 
Felipe de Moura Barbosa (Almoxarifado), Maikow Zago (Laboratório 
de Biologia), Patrícia Siqueira Alves (professora de Química), Sidinei 
Both Hammes (Educação Física), Marina Cassel da Fontoura (NTI), 
Isaac Kitaiski (Eletrecista), Roger Von Dentzsch de Lima (Psico/
Mecânica). O presidente da CIPA é Junior Didonet (Contas).

Nas fotos, os integrantes da nova gestão com a diretora Berenice; 
o grupo que encerrou seu mandato, e os novos ‘cipeiros’ durante 
treinamento que aconteceu no início da semana.
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Esporte

Inter
A novidade no Beira-Rio, nesta semana, foi 

a apresentação do novo técnico Falcão, que logo 
de início afi rmou que quer sua equipe jogando 
com a bola no chão. O problema é que o treina-
dor assume uma equipe sem um grupo de joga-
dores indicado por ele, sem o seu perfi l e terá que 
fazer desse limão uma limonada. Falcão nunca 
conseguiu engrenar um trabalho a longo prazo, 
trabalhou, depois que saiu do próprio Inter, so-
mente no Bahia e no Sport, nunca foi lembrado 
em qualquer outro clube grande e surgiu como 
uma terceira opção para o Colorado.

Somado a esses fatores aparece o elenco 
do Inter, muito fraco para enfrentar um longo 
Brasileirão, sem peças de reposição. Logo após 
o jogo contra o Palmeiras, William e Rodrigo 
Dourado irão para a Seleção Olímpica e são dois 
jogadores que não tem substitutos de qualidade.  
Nas próximas rodadas, a torcida do Colorado 
ganhará um reforço, mesmo que timidamente, 
os Gremistas terão que torcer pelo Inter, pois a 
sequência de jogos em casa para o Internacional 
apresenta Palmeiras e Corinthians, equipes que 
brigam pela ponta com o Tricolor.

Domingo, às 16h, o Colorado recebe o líder 
Palmeiras, que para piorar tem o retorno de três 
importantes titulares, e até mesmo um empate 
não será um resultado ruim, pois o trabalho do 
novo treinador está apenas começando. Entrar 
no G4 será um sonho, já a conquista do Brasilei-
rão virou missão impossível.

Grêmio
Tentando manter a boa fase, o tricolor en-

cara o Sport, no Recife, amanhã às 18h30min. 
Os problemas de escalação, do treinador Roger, 
a suspensão de Wallace resolveu, ou seja, Mai-
con retorna e Jaílson, em grande fase segue na 
equipe. Logo após o jogo, Luan e Wallace terão 
que se apresentar na seleção, e o comandante 
certamente manterá Jaílson e colocará Bolaños 
na vaga de Luan.

O Sport, mesmo na zona do rebaixamento, 
sempre foi um adversário complicado, princi-
palmente jogando em casa. O tricolor se quiser 
algo mais no Brasileirão, terá que realizar apre-
sentações mais convincentes e não oscilar tanto 
dentro das próprias partidas. As oportunidades 
criadas terão que ser convertidas em gols, pois a 
sorte de fazer gols no fi nal da partida nem sem-
pre entrará em campo, como ocorreu nos jogos 
contra a Ponte Preta, Santos e Figueirense. O 
que o Roger chama de nunca desistir, de uma 
equipe que luta até o fi nal da partida, eu qua-
lifi co de sorte, pois em todas essas partidas, o 
Grêmio ofereceu vários contra-ataques para os 
adversários, que não tiveram competência para 
transformá-los em gol.

Colônia de Férias
Nas duas semanas das férias de inverno, te-

remos uma ótima opção de entretenimento para 
as crianças, a ASR FUTSAL em parceria com a 
Escola Concórdia, oferecerá de 18 a 22 de julho 
e de 25 a 29 de julho dois períodos de Colônia de 
Férias, para meninos e meninas de 5 a 11 anos. 
Poderão participar alunos da ASR FUTSAL, da 
Escola Concórdia e alunos de outros colégios, 
todos estão convidados. Maiores informações: 
Prof. Alessandro Radins (9997 1610).

Para Refletir:
“O problema da humanidade é o excesso de 

almas mesquinhas, hipócritas, apodrecidas pela 
ganância.” (Kelly Rodrigues)

Alessandro 
Radins

asrfutsal@gmail.com
Passando a limpo

Professor da Escolinha de Futsal 
ASR – CREF 11388

Com o objetivo de entreteni-
mento e integração, a ASR Fut-
sal, em parceria com a Escola 
Concórdia, promoverá duas se-
manas de Colônia de Férias du-
rante o mês de julho. As ativida-
des acontecem no período de 18 
a 22 e de 25 a 29 deste mês, das 
13h30min às 17h30min.

A Colônia de Férias será 
oferecida para crianças dos 05 
anos aos 11 anos. Os alunos 
contarão com diversas ativida-
des, entre elas: corridas, saltos, 
futsal, minivoleibol, basquete, 
caça ao tesouro, gincana, par-
quinho, mini tênis, jogos coo-
perativos e recreativos além de 
brincadeiras e diversas outras 
atividades para desenvolver a 
atenção, raciocínio e percep-
ção. 

Alunos da Escola Concór-
dia, da Escolinha ASR Futsal e  
toda a comunidade estão con-
vidados a participarem da Co-
lônia de Férias.    

Para participar o investi-

mento, em cada semana, será 
de R$ 80,00 com lanche inclu-
so. As crianças serão divididas 
em dois grupos e a colônia é 

destinada a meninos e meni-
nas. Mais informações podem 
ser obtidas pelo telefone: 9997-
1610, com Alessandro Radins.

Escola Concórdia e ASR Futsal 
promovem Colônia de Férias

Atividades serão realizadas durante o mês de julhoAtividades serão realizadas durante o mês de julho

Colônia de Férias será oferecida para crianças dos 5 anos aos 11 anos

As categorias de base da As-
sociação Santo Ângelo de Futsal 
(Asaf ), entram em quadra neste 
fi nal de semana em jogos válidos 
pelo Campeonato Estadual de 
Futsal. A primeira partida será 
com a categoria  Sub-17, que en-
frenta neste sábado, dia 16, a 
equipe ASJI, às 19 horas, em São 

José do Inhacorá. 
Amanhã é a vez da categoria 

Sub-15, que enfrenta em casa o SJV, 
às 16h, no Ginásio Marcelo Mioso.

Para as duas partidas o técni-
co Peri Fernandes, conta com a 
equipe completa. As três catego-
rias de base da Asaf que estão dis-
putando o campeonato estadual 

de futsal, Sub-15, Sub-17 e Sub-20 
continuam liderando suas chaves 
até o presente momento.

Para a partida de domingo a 
direção da Asaf convida toda a 
comunidade, patrocinadores e 
apoiadores a comparecerem no 
ginásio e darem apoio aos atletas 
da Associação

 O Internacional enfrenta o líder Palmeiras, nes-
te domingo, às 16h, no Beira-Rio, a partida será a es-
treia da técnico Falcão.  Mesmo com forte chuva na 
manhã da quinta-feira, dia 14, o técnico comandou 
uma atividade que priorizou a parte tática da equipe.

No trabalho tático, a equipe que atuava com a 
camisa preta tinha: Jacsson; William, Paulão, Er-
nando e Raphinha; Bob, Dourado, Sasha, Andrigo 
e Gustavo Ferrareis; Vitinho. Enquanto a equipe de 
amarelou atuou com: Keiller; Paulo Cézar, Leandro 
Almeida, Alan Costa e Geferson; Fabinho, Anselmo, 
Anderson, Alex e Valdivia; Ariel. Atualmente o In-
ter ocupa a nona colocação do Brasileirão, com 20 
pontos.

Internacional enfrenta o 
líder Palmeiras

Grêmio enfrenta o 
Sport fora de casa

O Grêmio enfrenta o Sport, em Recife, neste do-
mingo, às 18h30min. No treinamento ocorriodo na 
tarde da última sexta-feira, o técnico Roger Macha-
do encaminhou o time que deve ir a campo contra os 
pernambucanos na Ilha do Retiro. 

O técnico deve contar com o retorno do zagueiro 
Pedro Geromel. Com isso, Rafael Thyere vira opção 
no banco de reservas. O zagueiro Wallace Reis trei-
nou normalmente, mas não é certo que seja relaciona-
do para o jogo deste domingo. Maicon também deve 
retornar à equipe gremista. Para a partida, o técnico 
Roger não contará com o volante Walace, que está sus-
penso. Atualmente a equipe tricolor ocupa a terceira 
colocação do Campeonato Brasileiro, com 27 pontos.

Categorias de Base da Asaf
jogam neste final de semana 

Tricolor treinou na última quinta-feiraPartida será a estreia do técnico Falcão

Divulgação
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Homem provoca incêndio
e comete suicídio

Um homem incêndiou uma residência e 
em seguida cometeu suicídio na madrugada 
da última quinta-feira, dia 14, em Santo Ân-
gelo. O fato aconteceu no Beco do Trevo, no 
Bairro Santo Antônio, por volta das 3h. Mes-
mo com a atuação rápida por parte do Corpo 
de Bombeiros e da Brigada Militar a residên-
cia foi totalmente consumida pelo fogo. A ví-
tima de 50 anos foi localizada em seguida, já 
sem vida, a cerca de 30 metros da residência 
incendiada. O homem passava por tratamen-
to psicológico e utilizou de uma extensão de 
energia elétrica para tirar a própria vida.

Homem é preso por roubo
em estabelimento comercial

No início da tarde de quinta-feira, dia 14, 
às 12h45min guarnição do 7º RPMon des-
locou até a Rua Frederico Coletto, Bairro 
Cohab, onde efetuou contato com o proprie-
tário de um mercado que foi vítima de rou-
bo, o qual relatou que um elemento armado 
com uma faca o ameaçou, exigindo cigarros, 
dinheiro e um celular, posterior fugindo do 
local.

Os policiais militares de posse das carac-
terísticas do indivíduo realizou buscas nas 
proximidades, sendo o mesmo localizado, 
foi abordado e com ele encontrado os obje-
tos oriundos do furto. A vítima reconheceu o 
homem, como sendo o autor do roubo. Dian-
te dos fatos, o indivíduo de iniciais A.R.A foi 
preso em flagrante e conduzido à Delegacia 
de Polícia para os procedimentos legais

Vias de fato
Por volta das 17h18min da quinta-feira, 

dia 14, uma guarnição da BM foi acionada por 
populares, informando que na Rua Beira Rio 
no Bairro Fava, havia um desentendimento 
entre casal, que o acusado estaria agredindo 
a vítima no interior da residência, no local 
em contato com a vítima a qual informou 
viver em união estável com o acusado, pos-
suindo 2 filhos (2 anos e outro de 5 meses), 
que foi agredida com tapas no rosto pelo seu 
companheiro, fato que já vem se repetindo 
seguidamente quando está embriagado. As 
partes foram conduzidas a Delegacia de Po-
licia onde foi efetuado o registro e solicitado 
as medidas protetivas.

Homem morre em acidente
na BR 472

A Polícia Rodoviária Federal, por vol-
ta das 8h, atendeu um acidente que causou 
uma morte na manhã da quinta-feira, dia14 , 
na BR 472 em Três de Maio. Uma caminho-
nete Fiat/Strada de São Martinho transitava 
no sentido Santa Rosa x Três de Maio, quan-
do tentou ultrapassar em um local proibido  
e colidiu de frente com uma caminhonete 
GM/Montana de Sede Nova que transitava 
em sentido oposto. No momento do aciden-
te, chovia forte. 

Com a violência do impacto, o condutor 
da Fiat/Strada, 38 anos, de São Martinho, fa-
leceu no local. O condutor da GM/Montana, 
64 anos, recebeu os primeiros socorros do 
Corpo de Bombeiros e foi encaminhado ao 
Hospital de São Vicente de Paulo de Três de 
Maio, onde recebe atendimento médico. Seu 
estado de saúde é considerado grave. Foi re-
alizado o levantamento do local do acidente 
e o fato será investigado pela Polícia Civil de 
Três de Maio.

Segurança

Quadrilha  que abatia e vendia os produtos foi presa durante a 
Operação Abate, realizada pela Polícia Civil na região das Missões

Policiais da Delegacia de Polícia de Guarani das 
Missões executaram a fase fi nal da Operação Abate 
em Cerro Largo, Santo Ângelo, São Pedro do Butiá e 
Rolador em cumprimento a dez mandados de busca 
e apreensão na manhã de ontem.

 A Polícia Civil vinha há mais de nove meses in-
vestigando uma organização criminosa de abigeatá-
rios que atuava na região das missões. As investiga-
ções também incluíram os receptadores das carnes. 

MODO DE OPERAÇÃO
Durante nove meses de investigação, a Polícia 

Civil apurou que os suspeitos abateram mais de 70 
cabeças de gado apenas nas cidades de Guarani das 
Missões e Sete de Setembro, sem contar nas cida-
des que integram as regiões de Cerro Largo e Santo 
Ângelo, cujo somatório facilmente ultrapassa as 100 
cabeças de gado furtadas no mesmo período. O pre-
juízo causado pela quadrilha em nove meses, apenas 
nas cidades de Guarani das Missões e Sete de Setem-
bro, alcança a soma aproximada de R$ 160.000,00 
(cento e sessenta mil reais).

Segundo o delegado Heleno dos Santos, a orga-
nização de abigeatários atuava praticando furtos de 
gado especialmente nas cidades de Guarani das Mis-
sões, Sete de Setembro, Cerro Largo, São Pedro do 
Butiá, Santo Ângelo e outras cidades da região, ven-
dendo as carnes furtadas especialmente para estabe-

lecimentos comerciais de Santo Ângelo e Cerro Largo. 
“No curso das investigações, a Delegacia de Polí-

cia de Guarani das Missões apurou a identidade da 
maioria dos integrantes do grupo (seis pessoas) e o 
modus operandi, além da identidade dos dois prin-
cipais receptadores das carnes furtadas, donos de 
duas casas de carnes localizadas em Santo Ângelo 
e Cerro Largo. Um desses estabelecimentos comer-
ciais ainda revendia carnes de abigeato para conhe-
cidos restaurantes de Santo Ângelo. 

NOVAS PRISÕES PODEM OCORRER
“Com a prisão dos criminosos, a Polícia Civil 

deve encerrar as investigações até o fi nal da semana 
que vem, oportunidade em que ainda será analisada 
a possibilidade de serem solicitadas outras prisões, 
em decorrência das provas localizadas hoje durante 
as buscas.”, conclui o delegado Heleno dos Santos. 

Os presos foram autuados pelos crimes de fur-
to qualifi cado, organização criminosa e lavagem de 
dinheiro, os indivíduos foram encaminhados para o 
sistema prisional de Cerro Largo.

A Operação contou com o apoio 10 equipes da 
Polícia Civil da região, duas equipes da Brigada Mi-
litar e duas equipes da Inspetoria Veterinária Esta-
dual, além de 16 viaturas. Foram realizadas cinco 
prisões, de quatro homens e uma mulher, além de 
cinco apreensões de veículos e quatro armas de fogo.

Criminosos foram presos pela Polícia Civil e conduzidos para o sistema prisional de Cerro Largo

Divulgação / Polícia Civil

Presos abigeatários suspeitos 
de abater mais de 100 animais

Organização Básica do Corpo de Bombeiros
é aprovada pela Assembleia

Na última sessão plenária de-
liberativa antes do recesso parla-
mentar, a Assembleia Legislativa 
aprovou, na terça-feira, dia 12, 
o projeto de lei complementar 
139/2016, do Poder Executivo, 
que dispõe sobre a Organização 
Básica do Corpo de Bombeiros do 
Estado do Rio Grande do Sul.  

A medida é o primeiro pas-
so para o desmembramento dos 
Bombeiros da Brigada Militar. 
A nova estrutura terá órgãos de 
direção, de apoio e de execução, 

sob administração do seu Co-
mando-Geral, que será indicado 
pelo secretário responsável pelos 
assuntos de segurança pública e 
nomeado pelo governador. 

O projeto de lei prevê coman-
dos regionais, responsáveis pelas 
atividades administrativo-ope-
racionais, e departamentos que 
farão a organização das ativida-
des de logística, patrimônio, ad-
ministração fi nanceiro-contábil, 
pessoal e outras, de acordo com 
as necessidades.  

Para a efetiva autonomia, 
são necessárias outras duas leis, 
de Transição e de Efetivo. Até a 
sanção das três leis, as funções 
seguem sendo exercidas pelos 
atuais integrantes do Corpo de 
Bombeiros. As mudanças foram 
avaliadas em diversas instâncias 
de governo, buscando adequar a 
nova estrutura à realidade atual 
do Estado, de forma que contri-
buam para o desenvolvimento 
econômico e para o fortalecimen-
to da corporação. 
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O Diário Ofi cial da União publicou 
na sexta-feira, dia 15 a Lei 13.313, que 
autoriza o trabalhador do setor privado 
a usar o Fundo de Garantia por Tempo 
de Serviço (FGTS) como garantia de 
empréstimo consignado.

Na última quarta-feira, dia 13 , o ple-
nário do Senado aprovou a Medida Pro-
visória 719, que permite que trabalhado-
res do setor privado contratem crédito 
consignado utilizando até 10% do saldo 
do Fundo de Garantia por Tempo de 
Serviço (FGTS) como garantia.

O texto também permite a contrata-
ção de empréstimo dando como garan-
tia até 100% do valor da multa rescisó-
ria, no caso de dispensa sem justa causa.

As taxas de juros médias do crédito 
consignado estão entre 25% e 30% ao 
ano no setor público e para os aposen-
tados. 

No setor privado, no entanto, por 
causa da alta rotatividade, as taxas estão 
em torno de 41%. Com o novo tipo de 
garantia, o objetivo é reduzir a cobrança 
de juros.

Trabalhador pode utilizar atilizar até 10% do saldo do FGTS como garantia

Empréstimo consignado 
com garantia do FGTS

Divulgação

Trabalhador do setor privado já pode ir aos bancos para usar 
FGTS como garantia de empréstimo consignado 


